

LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA.

Interior: Por trimestre \$ 1.00.
Exterior: " " año " 5.00

NÚMERO SUELTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

ADMINISTRACIÓN

1159 - CHILE - 1159

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10 DE LA NOCHE

Educación societaria

Todo lo que se diga es poco acerca de la importancia para la clase obrera de adquirir buenos hábitos de manejo societario y administrativo.

Ya hemos insistido sobre la necesidad de saber deliberar.

Ahora es el caso de recordar la necesidad de saber dirigir los asuntos de una sociedad, si se quiere que ésta realice obra útil.

En una asociación ideal todos los asociados tendrían una idea clara del bien social, que ninguno querría sacrificar a sus ambiciones ó á su vanidad, cada asociado sería autónomo en sus opiniones, comprendería sus obligaciones y sus derechos, y por eso mismo, tendría la confianza que solo puede tener el que difícilmente es engañado. En una asociación semejante poca necesidad habría de reglamento, ni de comisión directiva.

Pero en las asociaciones reales es bien diferente. En las sociedades obreras, por ejemplo, hay siempre socios á quienes su propia ignorancia y debilidad hace desconfiados, que están siempre alerta, dispuestos á dar ción veces en falso el grito de alarma, á riesgo de no conocer el peligro cuando realmente se presente. Otros compañeros no pierden los hábitos de sumisión sacados del taller, y buscan una opinión á que adherirse, una voz imperiosa que seguir; gracias á este elemento es que una sociedad ó un partido pueden llegar á ser el juguete de uno ó de unos pocos intrigantes y ambiciosos. No falta tampoco quien hable ó presente proyectos, no porque tenga algo útil que decir ó se le haya ocurrido alguna idea importante, sino por la pequeña vanidad de ser orador ó proyectista.

Queda la mayoría de los hombres de juicio independiente y sensato, pero ellos no se preocupan siempre de hacer valer su opinión en lo que pesa.

De todo eso resultan graves inconvenientes, pérdidas de tiempo, y desperdicio de energías, que ocupadas en vencer las dificultades internas, tanto menos pueden hacer contra las resistencias externas, combatir las cuales es el verdadero objetivo de la sociedad.

Esos inconvenientes tienen que corregirse á medida que los asociados sean más inteligentes, más instruidos y más educados.

Pero entretanto se le puede al menos moderar por medio del reglamento y de la comisión directiva que se dan todas las sociedades al constituirse.

El reglamento tiene por objeto regularizar la marcha general de la sociedad, y especialmente garantizar el buen empleo del tiempo de los socios, é impedir los manejos clandestinos dentro de la sociedad. Para eso establece el orden en que deben ser tratados los asuntos, dando la preferencia á los de mayor importancia para la existencia de la sociedad, fija las condiciones en que las resoluciones de las asambleas son válidas, y determina las condiciones que debe llenar todo proyecto de reforma del mismo reglamento.

La comisión directiva, especie de órgano coordinador de los actos generales de la sociedad, como el presidente de una asamblea lo es de la discusión, está obligada á tener siempre presente el reglamento, y á aplicarlo con criterio y energía. Un socio puede ser disculpado de no conocer el reglamento; una comisión directiva, no.

Hay siempre la tendencia á prescindir del reglamento. Se cree que con eso se abrevian los trámites y se gana tiempo. En realidad es todo lo contrario. Que se suprima el reglamento, ó caiga en el desuso, y á la primera cuestión que divida las opiniones se suscitán discusiones sobre el procedimiento, mucho más largas y difíciles que sobre la cuestión principal. En esta materia, la peor regla, cuando es conocida y respetada, es mejor que la falta de toda regla.

Para los socios que no están en una asamblea, el reglamento es una garantía de que ésta no podrá resolver lo que se le antoje.

En todos los casos, el reglamento simbolizando la razón y el interés permanente de la sociedad, es dentro de ésta un poderoso factor de estabilidad y de orden.

Acostumbrémonos, pues, á conocerlo y respetarlo, si queremos llegar á ser fuertes.

La doble acción de nuestro partido

Así como es doble la función explotadora de la burguesía, doble ser nuestra lucha en beneficio de los trabajadores que el Socialismo debe emancipar. Pero debemos confesar que existe una gran diferencia entre los elementos que tienen que desarrollar estas dos acciones — acción económica y acción política — y prever desde ya cuál será la que dará á nuestro partido más próximas, más fáciles y más seguras victorias.

En la acción económica son los trabajadores expropiados los que se dirigen hacia los propietarios de los instrumentos de trabajo para imponerles ó arrancarles mejoras y modificaciones; en la acción política es, por el contrario, la burguesía la que, á causa de los sistemas constitucionales de gobierno, se dirige hacia los trabajadores para conseguir el sufragio de su poder. Por consiguiente, en la lucha económica la fuerza se halla en manos de la burguesía, mientras que en la lucha política está en las de los trabajadores.

Esta diversa posición de las partes combatientes explica por sí sola la gran importancia y superioridad adquiridas en todas las naciones por la acción política del Partido Socialista.

En efecto, demasiado desigual es la lucha económica que tienen que sostener los explotados con los explotadores, hoy que la burguesía va centuplicando la intensidad de sus fuerzas económicas, mientras los trabajadores tienen que luchar día á día con las necesidades de la vida, sin ninguna seguridad para el mañana. En la misma Inglaterra y en Estados Unidos, donde la lucha económica dispone de medios colosales y de gigantescas organizaciones, los partidos obreros han tenido que recurrir al arma temida de la lucha política, que socava el poder burgués mucho mejor y más pronto que las oscuras batallas, llenas de sacrificios y peligros, sostenidas en el terreno económico contra el gran coloso del capitalismo, el cual se mantiene seguro y desdénoso en la posesión privilegiada y garantida de los instrumentos de trabajo de que todos tienen necesidad. ¿Qué decir de los países en que las organizaciones obreras no tienen medios, no tienen historia, no tienen pasado?

Por eso nuestro partido debe dirigir su acción sobre todo á la lucha política, dedicando todas sus fuerzas á hacer comprender á la masa explotada que puede convertirse en árbitra de la posición, y conquistando los poderes públicos con la bandera de la lucha de clases, arrojar á la burguesía á las últimas trincheras de su poder, que no podrá ejercer sino con los medios violentos — los únicos que le quedarán — mientras que en frente tendrá la compacta mayoría de la conciencia popular, á la cual el arma del derecho da la fuerza más invencible y más grande.

Aquí entre nosotros, donde el espíritu del gremialismo mantiene aún á los trabajadores desconfiados de la lucha política, y la influencia anárquica seduce y arrastra todavía el sentimiento primitivo de la revuelta contra las injusticias sociales, es más necesario que en otras partes que la acción política del Partido Socialista se desenvuelva en toda su claridad; á ella nos debemos consagrar todos para educar al pueblo que trabaja y sufre, haciéndolo fuerte y consciente, para empezar

esa serie de victorias que, aprovechando los momentos de debilidad que la burguesía ofrece en sus crisis políticas, sirven para preparar en el mundo el fundamento de la victoriosa revolución socialista.

C. LAZZARI.

De Tucumán

Como viven los esclavos del Norte

Por carta de nuestro compañero Juan Molina, hemos recibido los interesantes datos siguientes:

Los salarios de los obreros en esta localidad son de 1.50 á 3 \$ en todos los gremios.

En los ingenios los datos exactos que he podido adquirir son los siguientes: Las peonadas de los ingenios trabajan 12 horas. En cuatro ó cinco meses que dura la cosecha, el ingenio no para día y noche; trabajan en unos de 12 á 12, en otros de 5 á 5, en otros de 4 á 4, esto es, trabajan 12 horas consecutivas sin parar; el descanso que tienen en estas 12 horas es en algunos establecimientos de 15 minutos, en otros de 10, en la mayoría nada. Ese descanso se entiende que es mientras toman un bocádo, y está mayoría donde no dan descanso, las pobres mujeres, madres ó hermanas de los peones, mientras ellos comen el puñado de maíz cocido, ó muchas veces tostado, tienen que hacer el trabajo de ellos, y no parar de echar caña del cachon al conductor para que el molino no pare, así caigan rayos ó diluvie.

El sueldo de estos obreros es 20 \$ por mes, y 25 en la mayoría de los ingenios; pero también en la mayoría saben rebajarles los sueldos á 15 \$ óera de cosecha.

La comida que les dan es dos libras de carne mal pesada y tres pares de mazorca, porque ni desgranado les dan el maíz.

La mayoría de estos peones son casados y cargados de hijos. ¿Cómo pueden vivir estas criaturas con tales raciones? ¿Y cómo pueden vestir? Y si á esto unimos que á algunos les pagan en vales para que los cambien en los negocios ó pulperías que los dueños ó administradores tienen en los ingenios, que esto sucede en la mayoría, podemos decir que estos obreros trabajan 4 ó 5 meses por un puñado de maíz que no llega á un cuartillo y un pedazo de carne, para poderse comprar en toda esa temporada un traje de tela que les cuesta en dichos establecimientos el cuádruple de lo que vale fuera. En algunos ingenios sucede algo peor. Hay un Sr. Abraham Medina, que á los dos primeros meses de cosecha dió á una parte de los peones á unos diez; á otros doce, y á otros 15 \$, y después hasta la fecha ni plata ni vales, ni nada.

Las habitaciones... En los ingenios de más bombo tienen hecho casitas de material de tres metros cuadrados, pero estas casitas son un artículo de lujo para los dueños, para adornar sus cañaverales; por cuanto, por fuera están bien arregladas, y por dentro ni rebocadas, ni siquiera tienen piso de ladrillo. Donde no hay estas casitas, al peon le dicen: «Aquí tenés vos sitio para hacer un rancho, allá en el monte hay horcones y leña para forrarlo»; le marcan tres ó 4 metros de sitio y ahí está todo. Esto es donde no hay indios, que donde hay indios pasa algo más horrible aún.

Y todavía dicen estos negreros que es una barbaridad quitar la infame ley de conchavos!

Le mando unos recortes del diario *El Orden*, para que pueda Ud. formarse una idea de lo que son estos cimallas.

MORTALIDAD OBRERA

Mientras se hace tanto ruido acerca de los atentados anarquistas y de sus víctimas, no carece de interés estudiar sumariamente las condiciones del trabajo obrero, y constatar

cuán numerosas son las víctimas del capitalismo, ese destructor de la fuerza y de la vida de los obreros.

No pensamos en este momento enumerar las muchas víctimas de los accidentes en las minas, ferrocarriles y construcciones, que pueden calcularse por millares todos los años. Nos ocuparemos solamente de aquellos que mueren lentamente á consecuencia del trabajo y de las condiciones atroces en que lo hacen.

Mucho se ha hablado sobre las cajas de pensiones para los obreros que llegan á 60 años de edad; los explotadores y los gobiernos mismos, son refractarios á una reforma tan pequeña. Sin embargo, esta reforma á nadie perjudicaría, pues son muy pocos los obreros que llegan á esa fatídica edad de 60 años; la mayor parte no llegan tal vez á 50.

Las estadísticas especiales afirman: que la media de la vida es de 32 años para los braceros; 41 para los cortadores de piedra, litógrafos y tipógrafos; 41 para los panaderos, sastres y zapateros; 47 para los mecánicos y fraguadores; 49 para los carpinteros, albañiles y pintores de casas. En cuanto á los mineros, no se han atrevido á dar la estadística.

Oh! los campos del trabajo son cubiertos de gran número de cadáveres de productores de la riqueza pública, muertos de miseria para enriquecer y engordar á los explotadores! Y se presentan dificultades para dar una mezzuina pensión á aquellos — bien poco numerosos — que han llegado á la fenomenal edad de 60 años!

No se ha hecho la estadística de los obreros empleados en trabajos absolutamente mortíferos. Esto habría sido espantoso.

En un reciente congreso de Higiene, algunos hombres de ciencia han establecido de una manera horripilante el grado de nocividad de algunas industrias, en las cuales los gases y los polvos que el obrero aspira, son para él rápidamente mortíferos.

Se conocen los horribles efectos del fósforo, que caría los huesos y destruye los dientes; del sulfuro de carbono, el cual produce la demencia; de la fabricación de vitriolo por las mujeres, quienes no pueden resistir más de tres años ese mortífero trabajo; de la producción del blanco de cerusa y del plomo, causa de esos terribles cólicos que destruyen paulatinamente el organismo de quienes los manipulan.

Y el plomo, sus sales y sus sustitutos, se emplean en más de cincuenta oficios distintos. El doctor Hirt pretende que sobre 100 tísicos, 21 pertenecen al gremio de trabajadores en plomo. Para aquellos que se dedican á la extracción del mineral, es peor todavía, y el mismo doctor, así como el doctor Proust, afirman que sobre 1000 obreros, 870 padecen de esa enfermedad.

En algunas fabricas en las cuales se manipula el plomo, en Lille entre otras, el número de enfermos es de 42 á 56 por 100 anualmente.

En cuanto al envenenamiento por el blanco de plomo, es espantoso. Los doctores Meurrein, H. Desplats y Arnoldo Proust prueban que esa fabricación da anualmente de 50 á 60 enfermos sobre cien ocupados; ¡y qué espantosas enfermedades!

Bajo el punto de vista de la reproducción, los efectos de la intoxicación saturnina son más desastrosos todavía. Entre las madres saturninas, pues también las mujeres trabajan el blanco de plomo, sobre 27 embarazos ha habido 22 abortos, 4 niños nacidos muertos, y uno sólo ha vivido. Cuando solamente el padre es atacado de saturnismo, sobre 120 embarazos ha habido 82 abortos, 9 nacidos muertos, 25 murieron antes de los 7 años, y 4 solamente vivieron.

Estas espantosas hecatombes de trabajadores no suceden solamente entre los desgraciados obreros del plomo y sus productos. Se sabe cuán grande es la mortalidad entre las mujeres y las jóvenes empleadas en la fabricación de tejidos y en la tintorería, y de las cuales un gran número son enfermas del

pecho, á causa de la aspiración continua de polvos malsanos de las lanas y algodones.

Lo mismo pasa con todos aquellos que trabajan la piedra y el sílex.

Según el Dr. Napias, sobre 100 cortadores de piedras, 80 mueren tísicos; 70 por 100 son atacados de esa enfermedad entre los cortadores de limas; 45 litógrafos sobre 100 sufren de tuberculosis.

He ahí, pues, la gran destructora de vidas humanas, la explotación, que, obligando á los hombres á trabajar largas horas en condiciones atroces, los mata paulatinamente, toma su vida en cambio de un poco de pan.

Esos son crímenes sociales, á cuyo lado nada significan los atentados anarquistas.

PAULA MINK.

UNA DISIDENCIA

La nota que va á continuación, dirigida por el Comité Ejecutivo del Partido Socialista Obrero al Centro Socialista de Barracas al Norte, se explica por sí misma. Es de esperar que, á pesar de la divergencia de opiniones que ella acusa, triunfarán el sentido común y la visión clara de los intereses de la clase obrera, y que los compañeros de Barracas no insistirán en su reclamo, porque á la altura en que estamos del período electoral, sería una dificultad sin solución.

Febrero 5 de 1896.

Al Centro Socialista de Barracas.

Este Comité se ha impuesto de la nota del Centro Socialista de Barracas en que se nos comunica que ese Centro protesta contra la forma propuesta por este Comité y aceptada por todas las agrupaciones para hacer la designación de los candidatos á diputados al Congreso que el Partido Socialista Obrero ha de sostener en las próximas elecciones.

Con el más profundo sentimiento de que una disidencia tan lamentable se produzca en momentos en que la acción del Partido exige más que nunca la unidad, y no admite dilaciones, el Comité ha resuelto no alterar el procedimiento adoptado, por las razones que paso á enumerar, las cuales esperamos os convenzan.

El Comité Ejecutivo no se atribuye absolutamente la facultad de dar ó de quitar el derecho de voto en reunión alguna á miembro alguno del Partido.

No teniendo el Partido estatutos que determinen la manera como se ha de proceder á la designación de los candidatos, propuso á las agrupaciones la forma que creía más conveniente para hacerlo: 1° Que cada agrupación propusiera los cinco candidatos de su predilección; y 2° Que entre los candidatos así propuestos eligiera los cinco candidatos definitivos la asamblea de electores del Partido, es decir, los ciudadanos miembros del Partido inscritos en los registros electorales de la Capital.

Esa proposición ha sido aceptada expresa ó tácitamente por el Club Socialista de Balvanera, la Agrupación Carlos Marx, el Club Vorwärts, el Centro Socialista Universitario, el Centro Socialista Obrero y el Club Socialista Obrero del Pilar. Todos ellos han propuesto inmediatamente sus candidatos, como también el Centro Socialista de Barracas, el cual, por el apresuramiento con que los designó apenas incorporado al Partido, no pudo recibir en oportunidad las proposiciones del Comité Ejecutivo respecto de esa designación.

El procedimiento adoptado garantiza el origen de las candidaturas en la opinión genuina del Partido, da intervención á todos sus miembros en la designación de los candidatos, y reserva la elección de los candidatos definitivos para los que van á sostenerlos personalmente en los comicios; los compañeros que se han tomado más trabajo por nuestra causa, y más eficazmente luchan por su triunfo, deben tener derechos que compensen sus esfuerzos.

Puede haber algún extranjero ó algún ciudadano no inscripto que haya prestado á nuestra causa servicios de consideración; pero seguramente él será el primero en comprender cuán poco importante es para el Partido que él tenga en todos los casos derecho de voto. Lo importante para una organización que predica la acción política es fomentar esa acción en todos sus miembros; y para eso nada tan razonable ni tan necesario como dar mayor influencia dentro de la colectividad á los que por sus hechos responden mejor á los fines de esta.

Esto, lejos de constituir un privilegio, su-

prime el de los que, no cumpliendo todas las obligaciones, disfrutaran de todos los derechos. ¿Cómo admitir que la opinión del elemento menos activo del Partido, pueda llegar á pesar más, á imponerse al elemento más activo?

El Partido Socialista Obrero Argentino, si ha de prosperar, necesita darse una organización racional y estricta, de acuerdo con las condiciones especiales del país.

Redactar sus estatutos será la principal tarea del próximo congreso del Partido, que es de desear se celebre cuanto antes.

Entretanto, compañeros, en nombre de la concordia que debe reinar en las filas socialistas, más ahora que por primera vez se apresta á la lucha, os pedimos que aceptéis lo que ha aceptado el resto del Partido, y si vuestras opiniones han de ser sometidas al juicio de las demás agrupaciones, esperéis para eso que haya pasado la actual agitación electoral, á la cual debemos por ahora dedicar todos nuestros esfuerzos.

Salud y solidaridad.

Por el Comité Ejecutivo,

JUAN B. JUSTO.

La famosa prima

Estamos aplastados. Ya no hay más que hablar. Hasta ahora teníamos algunas esperanzas por las doctrinas del Socialismo, pero resulta que son vanos sueños. El Diputado Canton con su elocuencia y sus argumentos contundentes los ha desvanecido, quedamos aplastados, aniquilados.

A decir verdad, hasta ahora no le atribuimos criterio muy sensato, ni inteligencia muy elevada á la especie zoológica de la cual se componen las Cámaras, pero es evidente que nos equivocábamos. No conocíamos á Canton, gran estadista proteccionista, defensor de los azucareros de Tucumán y del proyecto más inicuo que jamás se haya presentado al Congreso Argentino.

¿Y qué es lo que nos canta ese cauto?

Siguiendo á su fin lógico, el argumento de ese honorable y honrado señor, tomando el ejemplo que nos dá en su discurso, del proteccionismo de la Inglaterra, buscando tierra por doquiera que exista, y apoderándose de ella, sin preocuparse de cual es la soberanía, llegamos á la conclusión, que cuando falta plata, háy que seguir ese mismo ejemplo, y sea bajo la fez de protección á la industria, ó cualquier otra que se preste á ello; meter las manos en el bolsillo ajeno!

El señor Diputado Canton, le gusta que venga la inmigración trabajadora; pero no creemos ignorante á punto de no saber que la base del Socialismo es el trabajo. Tal vez lo que le gusta es ver trabajar, y visto que, bajo un régimen Socialista él perdería el *dolce far niente* de la Cámara de Diputados y tendría que trabajar para comer galleta, grita por una ley de proteccionismo universal y sin duda hasta para que se le proteja su poltrona en el Congreso. Poco se le importa que el pueblo tome mate amargo con tal de que contribuya á dar una prima á los azucareros.

Los socialistas son esencialmente proteccionistas. No dan al proteccionismo la falsa interpretación que la dan en la alta escala zoológica á la cual pertenece el señor Diputado, la de proteger una clase de sanguijuelas para chupar la sangre del pueblo; sino proteccionistas según la ley natural. Piden protección para el viejo, el pobre, el incapaz, la criatura, el trabajo. En fin, protección á los derechos del pueblo contra los ladrones que los han esquilmoado y oprimido sin vergüenza y sin piedad, y que una vez más tratan de cometer un nuevo crimen, un nuevo robo escandaloso bajo el nombre de protección al azúcar.

No venimos á echar bombas de dinamita, pero sí á echar al bombo todos los proyectos como el de los derechos sobre los azúcares y todos los diputados como el señor Canton!

T. B. HOLWAY.

ALERTA!

Llamamos la atención de los trabajadores sobre la farsa que se intenta realizar con la fundación del Banco industrial, proyecto presentado por algunos pillos á la Sociedad Unión Industrial Argentina.

Para darse una idea de los fines que persiguen los autores del proyecto del tal Banco,

vamos á transcribir el artículo 31 del proyecto de estatutos:

«El directorio queda facultado para autorizar á los dueños de fábricas á recibir los depósitos que en estas cajas de ahorros hagan sus obreros ó empleados, haciéndoles las anotaciones en sus respectivas libretas. Los dueños de fábricas autorizados en esta forma entregarán mensualmente al Banco las sumas que hubieran recaudado de sus obreros.»

Los autores de este proyecto son:

José R. Jaca, un fallido que, en unión de otros de su calaña, robó á medio mundo con la famosa Sociedad cooperativa de panadería.

José Lijó López, gerente y propietario de la Sociedad ferroviaria, otro pillo cuyas hazañas hemos publicado en otra ocasión.

Adrián Prat, gran fabricante, sobornador de altos empleados públicos, que no conforme con explotar como ya lo hace á sus obreros, con este proyecto les obligaría á que ahorrarán á beneficio de él y sus compinches.

Tomás Santa Coloma, Juan Videla y tantos otros se hallan en las mismas condiciones de Prat, que obligarían á sus trabajadores á que depositaran cierta cantidad, descontándoles de sus sueldos, y el día que un obrero abandone la casa, ¡adiós ahorro!

Estos picaros no saben ni cubrir las apariencias. En una parte del proyecto que mencionamos, dicen:

«Se trata de la fundación de un Banco para la industria, cuya necesidad es imperiosamente reclamada como poderoso auxiliar de nuestra producción.»..... ¡Ya lo creo!

«Hay unánime opinión respecto á la conveniencia de un Banco industrial de operaciones liberales.» Sobre esto no hay duda. «Pero no hay confianza en la posibilidad de realizarlo por la dificultad de obtener el capital necesario. Conseguido el capital, se cree el éxito seguro; todo marcharía á maravilla.»

Y para tener el capital, nada más sencillo que sacarlo del salario de los obreros. Estos financistas se parecen á aquel personaje de comedia que acusado por otro de haberle sacado dinero del bolsillo, le contestó muy ingenuamente: «Y de dónde quiere Vd. que lo saque.»

Con este Banco, Caja de ahorros, etc., está relacionado otro gran proyecto de asistencia médica á los obreros, fraguado por un doctor, cuyo propósito es resolver este problema: ¿Cómo, sin hacer nada, sacar una renta de los trabajadores de las fábricas?

Lo que intentan estos industriales es estar á los incautos. Damos, pues, la voz de alerta.

LA UNION para las huelgas y la acción política

Hace tiempo que la unión obrera debía ser un hecho en la Argentina, y, sin embargo, no sucede así.

Cercanos estamos de la lucha, y vemos que por ignorancia ó mala fe, á muchos no hemos podido hacer comprender lo que se llama lucha de clases, y de común acuerdo presentarnos á engrosar las filas que han de luchar en los comicios bajo la bandera roja, única que todo buen obrero debe defender.

¿Qué esperamos, obreros? ¿Queréis permanecer en la inacción, mientras un puñado de buena fe se lanza á la lucha? Basta, compañeros! abramos los ojos á la luz, porque ella se encendió para todos!

Eso es ni más ni menos lo que desea la burguesía del dinero. Tenernos en las tinieblas de la ignorancia para explotarnos á su antojo y su capricho. Pero de ello tienen una buena parte de la culpa ciertos obreros vendidos al explotador sin miramientos hacia sus semejantes, que por mantener su puesto en el taller, ó por unos centavos más, venden su causa y la de sus compañeros.

Esto, compañeros de la buena causa, ha sucedido con mis compañeros del gremio de talabarteros, que, después de tener la huelga ganada, en los últimos días ciertos obreros se dejaron decir que la Sociedad no tenía dinero, y que por lo tanto ya nada podían esperar. Como es consiguiente, los más cobardes se lanzaron al trabajo. Como la Sociedad no recibió auxilio de nadie, y desde la primer semana se les pagó á los huelguistas, pronto se acabaron los fondos. Además hubo individuo que sin haber estado jamás en la Sociedad pidió por semana lo que no ganaba en la quincena; á unos se les daba más, á otros menos, según su necesidad. El pago que han dado, compañeros, después de

obtener una mejora, es no acordarse de la Sociedad. Este es el pago de los imbéciles.

Compañeros fideles y constructores de carruajes! alerta con los traidores, si no queremos que los patronos se salgan con la suya. Hagamos un esfuerzo, y unidos engrosemos las filas del Socialismo, si queremos vencer sin huelgas que son casi nulas. Elijamos representantes que defiendan nuestros derechos, y entonces llegaremos al estado de gentes.

MANUEL F. GARCIA.

Buenos Aires, Febrero 3 de 1896.

Ley de elecciones nacionales

Damos á continuación la parte de esta ley más interesante en los momentos actuales para los miembros del Partido:

Art. 15. Los ciudadanos que muden de domicilio después de cerrado el Registro, no podrán votar sino en la Sección electoral en que fueron inscriptos, hasta la nueva apertura de aquél en que seran anotados en su nuevo vecindario; borrándose en el anterior.

CAPITULO IV

De las Asambleas Electorales

Art. 19. En cada Sección Electoral habrá tantas mesas receptoras de votos cuantas sean las series del Registro (de 250 electores cada una). Toda fracción que no pase de cien inscriptos sufragará en la mesa receptora de la última serie, debiendo formarse una mesa separada si excediese de ese numero.

Art. 20. La apertura de las Asambleas, en las Secciones Electorales se hará en el atrio de la Iglesia parroquial, y en su defecto en los portales del Juzgado territorial superior, debiendo la mesa ó mesas receptoras de votos estar colocadas en lugar accesible designándose un espacio conveniente dentro del cual no podrá haber mas personas que las que la componen y un representante que cada partido electoral pueda nombrar de los que estén inscriptos en el registro de la Sección y serie respectiva, para que, estando cerca de la mesa, haga en su nombre las observaciones que sean justas, especialmente sobre la identidad de las personas.

Dentro del recinto designado por la mesa no entrará más que un solo votante á la vez, que saldrá en el acto de depositar su voto.

Art. 21. Para la formación de las mesas receptoras de votos, la Junta de funcionarios de que habla el artículo 3°, inciso 2°, sorteará por lo menos treinta dias antes de cada elección, cinco ciudadanos en calidad de suplentes y otros cinco como suplentes, entre veinte vecinos inscriptos en cada serie, que sepan leer y escribir, á fin de que formen las mesas correspondientes á cada sección, procediéndose en todo como en el expresado artículo se determina.

El resultado del sorteo se comunicará á la Cámara Nacional de Diputados ó al Congreso en su caso, y al Poder Ejecutivo de la Provincia para que lo haga saber á los sorteados.

Art. 22. El dia señalado para la elección, á las ocho de la mañana, se reunirán en el local designado los ciudadanos sorteados en clase de propietarios, quienes prestarán juramento ante el de mayor edad, y éste ante cualquiera de los otros, y nombrarán entre ellos un Presidente, levantando por duplicado un acta de constancia que será firmada por todos.

Instaladas así las mesas, el Juez de Paz hará entrega á cada una de ellas de la urna y cuadro de la serie respectiva del Registro. Es obligación de los suplentes concurrir al acto de la instalación.

Art. 23. Bajo la presidencia de la mesa escrutadora así organizada, ó de tres de sus miembros cuando menos, se hará la apertura de las asambleas electorales á las nueve de la mañana, cerrándose á las cuatro de la tarde; sin que pueda ser interrumpida ni suspendida la elección por mandato de autoridad alguna.

Art. 24. Solo seran admitidos los votos de los ciudadanos cuyos nombres se hallen inscriptos en el Registro Cívico, sin que la boleta de calificación sea necesaria para la recepción del voto.

Art. 25. El voto de cada ciudadano sera por el número de Diputados ó Electores que designe la convocatoria de la elección, y se dara en boletas de papel blanco, impresas ó manuscritas, que espresen el nombre ó apellido del sufragante, número de la inscripción en el Registro Cívico y el nombre de las personas por quienes se da.

Art. 26. Las boletas de sufragio se entregarán al Presidente de la Junta receptora, quien las numerará según el orden de su presentación, y las depositará en una urna que al efecto estará colocada sobre la mesa, despues de haber hecho inscribir en un Registro que se llevará por duplicado, el nombre del elector, el numero de su inscripción en el Registro Cívico y el número de orden de la boleta de su sufragio.

Art. 27. El Poder Ejecutivo de cada Provincia hará construir bajo un solo modelo y distribuir las urnas necesarias, á las Secciones Electorales. Cada urna tendrá dos llaves de distintas cerraduras, y una abertura en la parte superior, por donde pueda facilmente introducirse una boleta.

Art. 28. A' empezar la votación, las urnas se cerrarán en presencia del pueblo, después de verificar que se hallan completamente vacías y se entregará una llave al Presidente de la mesa y otro a uno de los escrutadores designados por la mayoría, consignándose en el acta en quienes quedan depositadas.

Art. 29. Son atribuciones y deberes de la mesa: 1.º Decidir inmediatamente todas las dificultades que ocurran, a fin de no suspender su misión.

2.º Ordenar el arresto de los que cometan alguna ilegalidad o engaño, poniéndolos inmediatamente a disposición de la autoridad competente.

3.º Hacer retirar a los que no guarden el comportamiento y moderación debidos.

4.º Conservar el orden y hacer cumplir la presente ley.

5.º Recibir las notas de los mismos sufragantes, rechazando todas las que no fuesen personalmente presentadas.

Art. 30. Las resoluciones de la mesa en el acto de la elección, serán adoptadas por mayoría de votos de sus miembros.

Art. 31. Es prohibido el uso de papel de colores para la lista o sufragios escritos.

Art. 32. Al lado de cada mesa existirá colocada en un cuadro, a la vista del pueblo, la serie correspondiente del Registro para hacer las verificaciones que haya lugar.

CAPITULO V.

Del escrutinio.

Art. 33. Cerrada la votación a las cuatro de la tarde, se extenderá al pie de cada Registro de sufragantes, una acta en que se espese el número de personas que haya sufragado.

Esta acta será firmada por los miembros de la mesa y por los ciudadanos que quieran hacerlo.

Art. 34. Después de extendida la acta precedente, se procederá acto continuo y en el mismo local, a abrir la urna, a revisar las boletas de sufragio, haciéndose públicamente el escrutinio y proclamación de los electos, y a extender a continuación del acta anterior, otra en que se espese en letras el resumen general de la votación, empezando por los candidatos que hubiesen obtenido mayor número de sufragios.

Esta acta será firmada del mismo modo que la precedente.

Art. 35. Terminado el acto de la elección y hecho el escrutinio, la mesa dará a cualquier votante que lo solicite un certificado en que conste el número total de votos y el que hubiere obtenido cada candidato.

EXTERIOR

ALEMANIA

Un nuevo proceso contra un escritor socialista se ha desarrollado en Colonia, produciendo una inmensa sensación con las revelaciones a que ha dado lugar, y sobre todo, con la enormidad de la sentencia.

Dicho periodista había hecho conocer, por medio de la *Kölnische Volkszeitung*, una serie de actos de crueldad, sistemáticamente perpetrados en la cárcel de Brauweiler, cerca de Colonia, con los presos.

En el proceso por difamación seguido por el director del establecimiento, estos hechos fueron plenamente confirmados por numerosos testigos. La misma sentencia reconoció que habían sido probados exuberantemente. Sin embargo, el periodista fué condenado a

tres meses de cárcel por difamación. Los jueces se fundaron, para darle esa pena, en la peregrina argumentación de que el acusado no se había limitado a criticar el sistema, sino que había querido responsabilizar al director de lo sucedido con los presos!

—Catorce mil obreros confiteros de Berlín amenazan declararse en huelga si no se accede al aumento de salario que han pedido.

FRANCIA

El ministerio Bourgeois ha presentado a la Cámara de Diputados un proyecto de ley con el objeto de impedir por medio de multas y prisiones, según los casos, que los patronos continúen violando las leyes relativas a las asociaciones obreras. Se prevé un gran debate, dada la resistencia que opondrán los conservadores.

BRASIL

Los trabajadores del matadero de Santa Cruz, que provee de carne a Rio de Janeiro, se declararon en huelga hace pocos días. La carne fresca faltó en la ciudad. La policía, según dice el telégrafo, arrestó a los organizadores de la huelga.

NOTAS

El apoyo prestado por la Federación Obrera a las huelgas de fideles y constructores de carruajes, ha inspirado a *La Prensa* un suelto menos estúpidamente escrito que la generalidad de los de ese diario, en que se insinúa una sospecha bien calculada para servir los intereses burgueses.

Pide el gran diario, no sabemos a quien, que se determine bien la equidad de los pedidos, para que la solidaridad obrera no se explote torpemente por los agitadores, y se apliquen esas fuerzas a empresas huelguistas malsanas y de resultados negativos. Felizmente las dos huelgas actuales sostenidas por dos de las sociedades gremiales mejor organizadas, han nacido del seno mismo de esas asociaciones.

Ni ha podido ser de otro modo porque en las sociedades obreras, por más que den a veces tropezones, lo que domina es la opinión libre de la mayoría.

La Prensa ha de creer que las resoluciones de las asambleas obreras se prestan a todas las tramoyas de las elecciones de diputados radicales en la Rioja y San Luis, y de ahí proviene su sospecha, que se apresura a publicar, como fiel sirviente que es de la clase explotadora.

En cuanto a los agitadores u organizadores de las huelgas, lo más desagradable que seguramente tienen para *La Prensa*, es que tratán de que las cosas se hagan con orden y energía, lo que conviene mucho menos que la violencia y el bochicho tanto a los patronos, como a ese diario que se complace en recordar el papel en las huelgas del ejército de línea, y ganaría muchos pesos con la crónica sensacional de alguna matanza de trabajadores.

La Prensa habla de jurados mixtos de patronos y obreros para dirimir las cuestiones entre ellos.

La creación de esos jurados es una de las

nacionales mezclados con obreros, con sus armas y precedidos de tambores, recorrían en todas direcciones la ciudad. Me uní a uno de esos grupos que descendía por la calle Richelieu. Cuando llegamos a la plaza del Carroussel, encontramos una compañía de guardias nacionales, teniendo entre sus filas muchos agentes de policía. Siempre muy generoso, el pueblo protegía a los hombres que la víspera no osaban asomar la cabeza, y que en ese momento gritaban a voz en cuello: «¡Viva la República!» Pedimos explicaciones.

—Venimos del Cuerpo Legislativo. Todo ha concluido! se ha votado la República, — nos dijeron.

¡Pobre pueblo! — pensaba yo amargamente — siempre es el mismo. Cree que todo ha concluido, se va, y recién ha comenzado esto.

Proseguí mi camino en dirección al puente de la Concordia. Había allí tal multitud de gente, que me fué imposible avanzar. Volví al bulevar Montmartre. Una sección, precedida de bandera roja, iba de la Magdalena a la Bastilla, gritando: «¡Viva Rochefort!»

La tranquilidad de los burgueses me admiró profundamente. Saludaban al pueblo, agitando los sombreros y gritando con toda la fuerza de sus pulmones:

—¡Sí, ¡viva Rochefort y Flourens! Nos hacen falta hombres enérgicos!

—Ya es tarde para decidirlos — les dije.

aspiraciones del Partido Obrero; pero su realización ha de encontrar todavía mucha resistencia en la soberbia y la codicia de los patronos.

Tribuna hace eco a *La Prensa* con una sarta de barbaridades, y acepta (cuánta generosidad!) la idea de los jurados mixtos.

El Orden, órgano en Tucuman del Partido Radical, pide que si se modifica la bárbara ley de conchavos que rige en esa provincia, sea para dar mayores garantías a los patronos! Dice que esa ley es altamente benéfica contra la holgazanería, de los proletarios se entiende. En ese sentido la ley es tan eficaz, que miles de trabajadores de Catamarca y Santiago son importados todos los años a Tucuman para sustraerlos a los males del exceso de holganza, someténdolos a la ley tucumana.

El Socialismo, según *El Orden* está bueno para Buenos Aires, y si se quiere para el Rosario. Lo demás del país es refractario a esas ideas confusas, y por esa razón, *El Orden* recomienda a la policía que lo libre de los propagandistas del Socialismo que vayan al Interior!

Cuánta baja y cuánta estupidez en un órgano del partido del pueblo (!?)

Se han mandado extender por el gobierno los siguientes títulos de propiedad: a favor del Sr. Bernardo Castex por 30,000 hectáreas en el Río Negro, y a favor del Sr. Juan E. Natera por 22,500 hectáreas en el mismo territorio; y en el Neuquén de 60,000 hectáreas para Carlos A. Miles y C^o, de 37,199 hectáreas para Juan J. Alsina y C^o, de 61,637 hectáreas para Joaquín P. de Rocha y C^o, y de 48,536 hectáreas para Anibal Lorozco y C^o. La legua tiene 2,500 hectáreas. Véase si disponen de tierra esos señores para desarrollar desde la Capital sus aptitudes ganaderas y agrícolas.

Lo único que les puede perturbar en tan agradable entretenimiento, sería una invasión extranjera. Pero ¿para qué es patriota el pueblo, sino para defender esas concesiones?

Los mensajeros

Antes había industriales, hombres inhumanos y sin conciencia, que se dedicaban al reclutamiento y robo de infelices criaturas, que encerraban en inmundas cobachas, a donde los amañaban en las diferentes formas de implorar la caridad pública, y a quienes al «largarlos» por la mañana, les daban invariablemente la misma consigna, esto es, les marcaban la cantidad de dinero que cada pequeño pordiosero, debía entregar por la noche. ¡Infeliz de la criatura que no llegaba a recibir la cantidad indicada! era maltratado y se le privaba del alimento para que otro día no fuese tan holgazán!

Esto antes se miraba como ilícito, o inmoral; ahora es justo, y laudable y permitido aún por los gobiernos, que se titulan democráticos, algo no mucho mejor.

Aclamais a los hombres que ayer tal vez hubiérais fusilado, porque creéis que ellos defenderán vuestros intereses egoístas, para abandonarlos mañana. ¡Pronto estareis satisfechos, burgueses claroidentes! mis amigos, vamos a Pelagia a salvar a los detenidos políticos. Es el primer deber del pueblo vencedor.

Las damas nos saludaban con sus pañuelos y sus sombrillas, apesar de la bandera roja que iba a la cabeza de la columna.

Llegamos muy tarde. Los prisioneros de la víspera acababan de ser conducidos en triunfo al Hotel de Ville. Vi allí tal batahola que decidí marcharme. Llegué a la alcaldía del 9º distrito; subí al primer piso y me hice inscribir en el escritorio de reclutamiento de la guardia nacional, recomendándoles que tomaran los datos exactos. Quería que se pudiese constatar más tarde, que, en ese momento supremo, no había tenido mas que un pensamiento: servir entre los más humildes en el ejército del pueblo.

No estaba muy impaciente por conocer la composición del nuevo gobierno provisorio. Pero fui sorprendido tristemente viendo a la cabeza de Francia a algunos abogados cuyo único mérito consistía en haber prestado juramento al imperio.

Los clubs se habían abierto al otro día de la revolución, y yo iba todas las tardes a

Así por ejemplo, tenemos en la Capital de la República una empresa fundada hace unos cuantos años, llamada «Mensajeros de la Capital», el objeto de la cual es, — como lo indica su nombre — transportar mensajes ó encargos, por toda la ciudad. Hasta aquí nada de censurable tiene esto (salvo el excesivo trabajo de los menores, y la poca retribución que perciben por ese trabajo), puesto que muchas familias de obreros preferían emplear sus hijos en esa institución, para que ayudasen al sostenimiento de la casa, antes que dedicarlos a trabajos serviles donde el individuo pierde hasta los sentimientos más elementales de dignidad que como hombre, debe de poseer. Pero es el caso que esta empresa ha repartido últimamente una especie de programa «servicial» ofreciendo a los familias los servicios de sus mensajeros, para el lavado, cocina, cuidar chicos, ir al mercado, bajar la basura,..... etc.

Seguro que el Director de esta empresa no ha tenido en cuenta la voluntad ó vocación de «sus» pequeños productores, ó la de sus padres para saber si estos convienen en que sus hijos desempeñen esos cargos, ó si los pequeños obreros, no sentirán repugnancia para hacer ciertas cosas que se les pudieran ordenar.

Obligar a las infelices criaturas a estos trabajos, es absurdo, como absurdo es pretender que la falta de sirvientas en Buenos Aires es lo que ha inducido a la empresa de los Mensajeros a tomar estas determinaciones.

Desde ya le auguramos un mal éxito a la empresa, porque detrás de esos pequeños productores estamos sus padres, sus hermanos, sus amigos, que podremos consentir la explotación de que son víctimas, podremos consentir en que sus sueldos mermen todos los meses por multas injustificadas; pero que jamás consentiremos que estos jóvenes, quienes ciframos nuestras esperanzas para el logro de nuestros ideales, lleguen a perder los sentimientos de dignidad que tan necesarios son a los hombres.

C. GARCIA.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

La asamblea de mañana

De acuerdo con lo propuesto por el Comité Ejecutivo y aceptado por las agrupaciones, mañana tendrá lugar la asamblea de los electores del Partido Socialista Obrero Argentino, para elegir entre los propuestos por las agrupaciones los cinco candidatos a diputados al Congreso que el Partido sostendrá en las elecciones del 8 de Marzo.

La reunión será a las 4 de la tarde en el local del Club Vorwärts, Rincón 1141.

Como es de esperar que los candidatos serán elegidos por mayoría absoluta, es decir, como minimum por la mitad más uno de los electores presentes, es probable que haya necesidad de hacer más de un escrutinio.

La asamblea de mañana dará con sus actos la medida de la capacidad política del joven Partido Socialista de esta ciudad.

alguna de ellos con Silvia. Nos agradaba sobre todo el salón de Folies Bergères, donde tuvimos el placer de oír hombres que fueron y son el eterno honor de la democracia.

Una tarde que subíamos lentamente la calle de los Mártires, observé que un hombre cuidadosamente arropado nos seguía. Cuando franqueamos el umbral de nuestra casa vi que ese hombre miraba atentamente a ella; Silvia tuvo un instante de inquietud, pero pronto la tranquilidad, haciéndole notar que debía ser algún emisario de mi familia.

Al otro día salí para ir a la escuela de Turgot, donde se elegirían oficiales para la formación de un batallón. Había caminado algunos pasos cuando me detuvo mi hermano.

—Mucho me ha costado para encontrarte, — me dijo, — hace algunos días que te busco.

—No me he escondido, sin embargo. ¿No fuiste tú el que me siguió ayer a la tarde? Bonito oficio.

—¿Qué significa esta insinuación? ¿crees que si no hubiese tenido urgencia, te hubiese seguido?

Nuestra madre y yo tenemos graves intereses de familia que tratar con Vds. desearía saber a qué hora se te podrá ver.

—No volveré hasta después de las doce, pero estaré en casa hasta las cinco.

—Está bien. Voy a avisarle a mi madre.

Folletín

8

EL FUSILADO

por

E. RAZOUA

SEGUNDA PARTE

CAPITULO I

La jornada de los engañados

En la noche del 3 al 4 de Septiembre entraba a mi casa a las tres de la mañana; a las cinco no podía ya dormir. ¡Desdichados los que pasan la vida durmiendo!

Vivía entonces en una solitaria casita de la ciudad Malsherbes, al final de la calle de los Mártires. A medio día bajé a los bulevares. Era un domingo, hacía un tiempo espléndido, todo París tenía un aire de fiesta. Es imposible pintar la espontaneidad, la alegría que rebosaba en todo París. Grupos de guardias

Centro Socialista Obrero

Celebra asamblea el sábado 8 de Febrero a las 8 p. m. en su local Chile 1159.

"El Socialista"

Con este nombre han empezado a publicar un periódico nuestros compañeros de Paraná. Hemos recibido el primer número, y aunque se nota poca uniformidad en el material de redacción, esperamos que nuestro nuevo colega servirá bien a la clase trabajadora, y retribuimos cordialmente su saludo.

Caja central del Partido

Debe

Saldo del mes de Diciembre.....	\$ 39 40
Una donación.....	" 4
Cuota del Centro Socialista Universitario, por los meses de Noviembre, Diciembre y Enero.....	" 9
Suscripción voluntaria levantada en Barracas al Norte.....	" 1 65
Donación de T. B. Holway.....	" 50
Cuota del Centro Socialista de Quilmes correspondiente a Enero.....	" 2 50
	\$ 106 55

Haber

Pagado por carteles para la reunión de Barracas al Norte.....	\$ 6
Saldo en efectivo.....	" 109 55
	\$ 106 55

J. A. LEBRON,
Tesorero.

Nota — Se avisa a las agrupaciones que pueden enviar sus cuotas para la caja central del Partido al tesoro, calle Belgrano 426, de 12 a 5 p. m., ó por giro postal.

MOVIMIENTO GREMIAL

LAS HUELGAS

Solidaridad en acción

Hoy volvemos complacidos a repetir lo que hemos dicho en nuestros números anteriores, es decir: Que las huelgas de constructores de carruajes y fidelesos han despertado el más grande interés en toda la clase obrera de la República y también en el exterior.

A la amenaza de los patronos de cerrar sus fabricas para que nuestros compañeros tuvieran que someterse por el hambre, han contestado los demás trabajadores con las pruebas de su solidaridad.

Los fabricantes creyeron sofocar estas huelgas cerrando sus establecimientos, pero por esta vez los culpables de los señores explotadores han fracasado; no solamente los huelguistas han resistido una semana, dos y tres, sino que hoy, mas que nunca, están resueltos a no volver a emprender nuevamente sus tareas sino en las condiciones por ellos solicitadas.

Es indiscutible que el resultado final de estas huelgas marcará un gran paso hacia el mejoramiento de la clase obrera, si el triunfo corona los esfuerzos de los que hoy tan energicamente luchan; de igual manera será un desaliento para todos los trabajadores, si llegan a fracasar.

Esto es lo que deben tener en cuenta todos los obreros de la República, a fin de contribuir en la medida de sus fuerzas, para que el triunfo sea un hecho, puesto que la derrota sería contribuir a que empeoraran no solamente las condiciones de los huelguistas sino de todos los asalariados en general.

Hasta el presente las cosas no pueden marchar mejor; el Domingo por la mañana todo Buenos Aires estaba lleno de carteles dirigidos a los trabajadores por la "Federación Obrera". Los agentes de policía seguramente por orden del "gaucho malo", han manejado sus machetes para romper dichos manifiestos.

Sin embargo algunos trabajadores enviaron notas al local de la Federación.

El Lunes a la noche en el local del Vorwärts, tuvo lugar una numerosa asamblea a la que acudieron delegados de todos los gremios, los cuales manifestaron que las sociedades que ellos representaban estaban dispuestas a cooperar meral y materialmente para que el triunfo de las huelgas sea un hecho.

Durante los demás días de la semana se han recibido donaciones de diferentes sociedades obreras, centros socialistas y donacio-

nes particulares—y comunicaciones de Montevideo prometiendo enviar recursos.

Los obreros de la panadería "La Nueva", situada en la calle de Azcuénaga 1570, enviaron 100 kilos de pan.

El entusiasmo es cada día mayor, ya una gran cantidad de huelguistas se ocupan en otras faenas y contribuyen al sostén de sus compañeros.

Los dueños de fidelesos han clausurado sus fabricas por 15 días. Esto, lejos de perjudicar a los huelguistas, no hace más que favorecerles.

En suma, to lo hace suponer que el triunfo será de nuestros compañeros, ó sea de la clase trabajadora en general, para lo cual, volvemos a repetir por centésima vez, sólo se necesita que los obreros en general, sin distinción de gremios, cooperen para dar una lección a la clase explotadora y parasita.

El centro Socialista de Córdoba envió una nota concebida en estos términos.

Compañeros:

Este Centro ha recibido una nota del Comité de la Federación Obrera Argentina, a la que acusa recibo.

Se han puesto en circulación cuatro listas entre los compañeros del Centro, no dudando que daran espléndidos resultados. Estamos dispuestos a hacer todo lo que esté a nuestro alcance a fin de poder contribuir de una manera digna al sostenimiento de esas huelgas. Saluda—R. Carreira, secretario.

La Federación Obrera de Montevideo, de reciente creación; remitió a su congénere en ésta, la siguiente comunicación:

Montevideo, Febrero 3 de 1896.

Compañeros: En la reunión del día de la fecha, hallándose presente la mayoría de los delegados de las sociedades gremiales de ésta, se acordó definitivamente declarar constituida la Federación.

Se dió lectura de vuestra nota, la que produjo un verdadero entusiasmo, acordándose retribuimos el fraternal saludo que nos habéis enviado, estrechando los lazos de solidaridad y de mutuas relaciones, y cooperar de la mejor manera posible, a fin de que las huelgas de esa triunfen, para lo cual, no solamente pedimos a los gremios confederados que contribuyan con algo, sino tambien iniciaremos suscripciones voluntarias.

Aprovechamos esta oportunidad para dar un viva a la emancipación universal de los oprimidos y a todos los trabajadores de esa—La Comisión.

Van a continuación las listas de suscripción en favor de los huelguistas.

Suscripción de "LA VANGUARDIA"

Suma anterior, \$ 6 — LA VANGUARDIA \$ 5 P. 45 cts. — J. L. Cassani \$ 2 — J. Costa 1 — Producto de una colecta en casa de Morando y Costa 1,70 — J. Lecarpentier 1 — J. Lecarpentier 2 — Casot cts. 50 — C. Altgelt \$ 10 — Un telegrafista 1,20 — J. Arnauld 1 — Un grupo de estudiantes socialistas por intermedio de A. Gimenez 2.

Agrupación Carlos Marx — A. Chacon 1 \$ — A. Patroni 1 — F. Barrozo cts. 20 — A. Franco 30 — J. Martinez 20 — J. Burzo 20 — A. Vicente 20 — M. Nasala 20 — J. Riera 20 — J. Creude 20 — J. Lopez 20 — A. D. marco 50 — Cosentino 50 — J. Mompeo 20 — C. Martinisqui 20 — P. Ruira 20.

Obreros tipógrafos de la casa de Péuser — L. Baldoño 1 \$ — Salve ti cts. 50 — Fernandez M. 20 — Aranda 30 — Fernandez 50 — Chirule 50 — Villarrubia 50 — Martinez 50 — Nuñez 50 — Mascara 20 — Azocar 50 — Loyer 20 — del Corro 50 — Varela 50 — Basualdo 50 — Gaudiani 20 — Shuertzer 40 — N. B. 20 — Molina 50 — Gabbriel 20 — Arias 20 — Müsshalok 20 — Massa 20 — Escobé 50 — Perrotti 20 — A. J. 20 — P. J. 80 — Paríña 50 — Amelotti 50 — Borgata 1 \$ — Ramirez cts. 20 — Gatti 20 — Giachino 20 — Zopegni 30 — Via 20 — L. De Cristóforo 1 \$ — Kellá cts. 20 — Un "camigo" del capital 60 — Alvarenga 20 — Mariño 30 — Gallardo 20 — Colombo 50 — Total \$ 56,25.

RECIBIDO EN LA FEDERACIÓN

J. Gracián \$ 1 — D. Rigoni 1 — A. Rizzo 2 — L. Genta 1 — R. Duran 1 — Lamesa cts. 20 — Lamesa 20 id — P. Villagrasa 1 \$ — Total, \$ 7,10.
Sociedad de Torneros \$ 20 — Obreros Torneros \$ V. \$ 10.
Centro Socialista de San Antonio de Areco — L. Van del Castells 1 \$ — P. Lunda cts. 50 — J. M. Stárico 50 — L. Losa 20 — F. A. C. 40 — J. A. 1 \$ — D. L. 1 — J. C. cts. 20 — I. G. 20 — O. O. 50 — L. Guiguy 1 \$ — L. Vellani cts. 20 — C. Ferreira 50 — N. N. 20 — N. N. 20

— Un socialista 50 — J. B. P. 50 — G. R. Flores 1 \$ — F. Gaeta cts. 50 — D. Vazquez 50 — J. Picaluga 1 \$ — C. Anio 50 — F. E. Marchal 50 — R. Bourel 50 — J. Jaureguiberri 20 — M. Ortiz 50 — M. C. 50 — A. F. 50 — J. J. Sanchez 50 — Un condenado al trabajo 50 — Total 15,80.

Levantada en la Fábrica de Muebles, Boedo 49.

E. Marini cts. 50 — L. Montiglia 50 — E. Cantone, 40 — M. Bongiorri 50 — A. Marini 20, P. Seveso 50 — V. Mornati 40 — Rimoldi 30 — Colombo 30 — Bormostro 50 — Colombo 50 — P. Montiglia 40 — D. Ponti 50 — D. Chaparelli 20 — Eduardo 1 \$ — J. Dani 1 — C. Merghehetti cts. 70 — Arienti 50 — Guarnera 50 — Desimoni 50 — D. Bianchi 50 — Mancini 30 — M. Mariconda 50 — J. Ariola 50 — G. Pietro 30 — P. Morrigalli 35 — Fraguador 20 — Beniamino 50 — G. Tona 50 — Coppola 20 — A. Tonn 20 — Celiano 10 — Panesine 20 — L. Ditorre 50 — G. Colangelo 20 — A. Genatasio 20 — I. Santana 20 — G. Nondana 50 — C. Aldegani 1 \$ — C. Sampere 50 — A. Gnoassuto 50 — E. Gagliardi 20 — M. Chiappino 60 — D. Cairoli 40 — L. Gamba 20 — A. Poggi 20 — José 30 — Total, \$ 15,80.

Club Socialista de la Parroquia de San Bernardo. — Juan E. \$ 2 — J. Fascio 1 — A. Fernandez 1 — L. P. Nave cts. 70 — J. Osenda 50 — A. Gagliabue 50 — C. Gago 50 — M. Gasto 50 — A. Dominguez 50 — D. Oleyro 50 — M. Badaraco 50 — P. Alsogaray 50 — J. Eoreli 50 — L. Brebí 30 — J. Neyra 50 — J. Chapper 50 — L. L. Pasqués 50 — A. Abello 50 — C. Lorenzi 50 — J. M. Sallés 50 — L. Bonati 50 — L. Coufré 50 — J. Arreche 50 — Un manico 30 — L. Erebian 50 — V. Pfleger 50 — M. Bonini 50 — Total pesos 15,80.

DE LA PLATA

Obreros panaderos — E. Perez 50 — V. Bruzi \$ 1 — J. Gomez 1 — A. Marchabal 1 — P. Seijas 1 — N. Sanz 1 — S. Sierra 1 — B. Lapache cts. 50 — A. Vila 50 — J. Lopez 50 — J. Bulla 50 — S. Bonetti 50 — G. Velay 50 — L. Agaietti 1 \$ — N. Caroni cts. 50 — C. Goñi 50 — A. Reigioso 50 — J. Cone 50 — R. Casacemunt 50 — S. Canticchi 50 — R. Bernat 50 — A. Correa 50 — J. Giobati 50 — J. M. Migez 50 — E. Gersi 50 — C. Gumbelino 50 — A. Tounier 35 — M. Maure 50 — J. Martinasi 50 — B. Bartolini 40 — N. Gorsi 40 — J. Faine 50 — S. Ceppi 1 \$ — J. Pluns 50 cts. — J. Savugi 50 — J. Bruni 50 — V. Buron 1 \$ — J. Nicola 50 cts. — I. Capelli 50 — S. Bestechi 25 — N. Maura 50 — A. Delpiano 1 \$ — I. Denio 50 cts. — S. Masoni 50 — S. Andreati 1 \$ — E. Marchucillo 1 — J. Baso 1 — S. Viaso 1 — A. Santacruz 1 — P. Quint. s 1 — J. Servero 50 — J. Nuin 50 — S. Perez 50 — E. Franchi 50 — P. Sudron 50 — S. Sanchez 50 — J. Viale 70 — M. R. Alonso 1 \$ — D. Corredor 50 cts. — J. Calleri 50 — Echeverria 1 \$ — F. Sudron 50 cts. — R. Viva 50 — R. Vivas 50 — G. Juneda 1 \$ — F. Galarsa 1 — F. Trejo 50 cts. — J. Fernandez 50 — A. Seniceros 50 — B. Cabran 50 — J. Cejepe 50 — F. Gonzalez 1 \$ — J. Mayano 50 cts. — A. Robati 1 \$ — M. Barbeita 50 cts. — D. D. Agustin 50 — B. Armas 50 — F. Sanchez 50 — G. Padroni 50 — J. Gonzalez 50 — B. Sulibari 50 — J. Codoni 50 — L. Gustavo 50 — M. Miguel 50 — B. Iturralde 50 — D. N. 1 \$ — R. Ribara 50 cts. — I. Arrillaga 1 \$ — J. M. Tigeiro 50 cts. — A. Moretti 50 — C. Petilio 50 — D. Lopez 50 — J. Barberis 50 — P. Masdevall 50 — P. Huriarte 1 \$ — Total, \$ 59,60.

En el Rosario

Los obreros marmoleros han hecho un acuerdo con los patronos en virtud del cual trabajarán diez horas.

Los tipógrafos piden trabajar ocho horas en las imprentas y diarios de la tarde, y en los diarios de la mañana entrar al trabajo a las 7 p. m.

La mayor parte de las imprentas han accedido a tan justa petición.

"El Carpintero"

Tal es el título de un periódico órgano oficial de la sociedad de resistencia de obreros carpinteros del Rosario.

Aunque no estamos de acuerdo con su programa en la parte que dice: «que los obreros no deben preocuparse de la acción política», le retribuimos el saludo que envía a la prensa obrera, desean lo que defiendan con criterio los intereses del gremio.

Los carpinteros del Rosario, que hace poco tiempo que se hallan asociados, ya han obtenido la jornada de 9 horas, lo que demuestra que están más unidos que sus colegas de esta capital, donde en cada taller se trabaja según la costumbre de la casa.

Dé Montevideo

Se ha recibido el Juéves por la mañana una nota de la Federación Obrera de Montevideo a la Capital, concebida en estos términos:

Compañeros de la Federación Obrera Argentina:

Habiéndose producido una huelga de herreros mecánicos y anexos, rogamos a los compañeros de esa, que ninguno se deje seducir por algunos explotadores que han ido en busca de personal.

Salud y emancipación.

Por el Comité—

Mario Lazzoni.

REUNIONES OBRERAS

Los fidelesos se reúnen esta noche en el salón San Martín, Rodríguez Peña 344; los constructores de carros, mañana domingo, a las 2 de la tarde, en el Club Vorwärts, Rincón 1141; los constructores de carruajes, en el mismo local, a la 1 de la tarde; los pintores, en el salón Lago di Como, Cangallo 1756, y los albañiles a igual hora, en Viadomonte 2003.

Correspondencia administrativa

San Antonio de Areco—Van der Castele—Recibido 6 pesos y lista.

Olavarría—Alberto Baltz, 8 pesos; Manuel Nimo, 3 id.; Carlos Schultz, 3 id.

PARTIDO SOCIALISTA

Comité Ejecutivo del Partido.

Centro Socialista Obrero, Chile 1159.

Centro Socialista Universitario.

Centro Socialista de Barracas, Australia 1131 (Barracas al Norte).

Club Vorwärts, Rincón 1141.

Club Socialista de Balvanera, Matheu 71.

Club Socialista del Pilar.

Agrupación Carlos Marx, Corrales.

Fascio dei Lavoratori, Matheu 735.

Club Vorwärts, Buen Orden 411 (Rosario de Santa Fe.)

Federación de Trabajadores de Santa Fe, calle Gobernador Crespo, esquina Jujuy, número 602.

Sociedad Cosmopolita Internacional, Santiago del Estero.

Centro Socialista Obrero Internacional Córdoba.

Club Socialista Obrero, Calle 1 entre 35 y 36, Tolosa.

Club Socialista Obrero, Paraná.

Club Socialista Obrero, Quilmes.

Club Socialista Obrero, San Antonio de Areco.

Biblioteca Socialista

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE.....	0,20
Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMICIS.....	0,20
Ley de los salarios, por JULIO GUESDE.....	0,20
Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS.....	0,20
La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE.....	0,20
Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS.....	0,15
Socialismo y Ciencia positiva, por ENRIQUE FERRI.....	1,00
Obreros y patronos, por ADRIAN PATRONI.....	0,20
¿Qué es el socialismo? por JOSÉ A. INEGNEROS.....	0,50

EN IDIOMA ITALIANO

S. Colombo—La libertad y la morale nel socialismo..... 0,10